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CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

École Catherine-Soumillard 

SÉANCE ORDINAIRE 

Mercredi, le 19 avril à 19 h 00 

Étaient présent.e.s : 

• Madame Julie Dufresne, Directrice 

• Monsieur Martin Bougie-Richer, 
parent 

• Monsieur Alex Turcotte, parent 

• Madame Geneviève Vinois, parent 

• Madame Pascale Sévigny, parent 
 

• Madame Annie Beauchamp, 
enseignante 

• Madame Marie-Ève Ménard, 
enseignante 

• Madame Suzanne Murphy, 
responsable du service de garde 

• Madame Marie-Claude Barrette, 
enseignante 

• Monsieur Roberto Donato, parent 
(substitut) 
 

 

1. Ouverture de l’assemblée  

Julie Dufresne prononce l’allocution d’ouverture et souhaite la bienvenue aux membres du Conseil 

d’établissement (C.E.). 

L’Assemblée est ouverte à 19h11.  

2. Présences et vérification du quorum  

Alex Turcotte confirme que le quorum est atteint et que la séance peut être tenue. 

4. Adoption de l’ordre du jour  

Alex Turcotte demande si l’Assemblée a pris connaissance de l’ordre du jour de la rencontre. 

L’adoption de l’ordre du jour est proposée par Marie-Ève Ménard, appuyée par Geneviève Vinois. 

CE-20230419-01 Proposition unanimement approuvée 

5. Adoption du procès-verbal du 21 mars 2023 

Il n’y a pas de commentaire sur le procès-verbal du 21 mars 2023. 

L’adoption du procès-verbal est proposée par M. Bougie-Richer, appuyé par Geneviève Vinois. 

CE-20230419-02 Proposition unanimement approuvée. 
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6. Suivi du procès-verbal du 21 mars 2023 

Il n’y a pas de points de suivi.  

7. Questions du public 

Aucune question du public n’a été transmise.  

8. Sujets d’information  

a) Travaux 

Julie Dufresne mentionne que les vestibules et cadrage sont arrivés, ainsi les travaux avancent bien.  

b) Projet éducatif 

Julie Dufresne explique qu’une première rencontre a été tenue et qu’une seconde aura lieu, le 20 

avril. 

9. Sujets d’approbation 

a) Sorties éducatives 

Valérie Nolet, qui travaille avec Annie Beauchamps et Annie-Claude Gervais, a organisé un rallye 

permettant de faire découvrir Lachine aux enfants. Un dîner pizza est prévu au parc Lasalle, en 

marge de l’activité.  

La sortie aura lieu le 10 mai, il s’agit d’un projet interdisciplinaire. Les élèves feront des 

enregistrements audio, à la manière de journalistes.  

La sortie est proposée par Alex Turcotte, appuyé par Geneviève Vinois.  

CE-20230419-03 Proposition unanimement approuvée. 

b) Activités parascolaires 

Julie Dufresne mentionne que depuis que l’école traite avec Tonus, les élèves affichent un bel 

enthousiasme, que les activités sont appréciées, les enfants peuvent bouger et libérer leur énergie 

pendant la période du dîner, notamment. Elle propose de prolonger les activités parascolaires 

jusqu’en juin.  

Elle mentionne que les cours de sciences, dessin et arts martiaux, ont bien fonctionné.  

Marie-Claude Barrette souligne que les activités parascolaires sur l’heure du midi sont 

effectivement appréciées, mais que celles-ci mobilisent des locaux, qui ne sont plus disponibles 

pour les professeurs qui veulent offrir du temps pour la récupération.  
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Il est proposé d’offrir un éventail d’activités réduit, et des activités qui peuvent se tenir dehors. 

Julie Dufresne indique qu’elle pourra en discuter avec Tonus, pour présenter une nouvelle 

proposition.  

Julie Dufresne fera un suivi et communiquera les informations aux membres du CE.  

La proposition est présentée par Pascale Sévigny, appuyée par Martin Bougie-Richer.  

CE-20230419-04 Proposition unanimement approuvée. 

c) Effets scolaires (suivi) 

Julie Dufresne a fourni la liste de prix pour les éditions Vaudreuil et pour Équipe scolaire, de même 

que le comparatif. 

Équipe scolaire : 

• 63,72$ en 1ère 

• 76,57$ en 6e 

Éditions Vaudreuil : 

• 101,10$ 

• 122,77$ 

À la lumière de comparatif, considérant le prix moins élevé et la qualité du service offert l’an 

dernier, Marie-Claude Barrette propose de recourir aux services d’Équipe scolaire, appuyée par G. 

Vinois.  

CE-20230419-05 Proposition unanimement approuvée. 

Julie Dufresne informera les représentants des deux entreprises de la décision prise par les 

membres du CE.  

d) Journée pédagogique service de garde 

Suzanne Murphy expose la planification des activités en vue des journées pédagogiques du service 

de garde scolaire pour l’année scolaire 2023-2024. Elle présente le calendrier, les dates, les sorties 

ainsi que les coûts associés.  

Elle souligne qu’elle observe une hausse marquée des inscriptions lorsque des sorties sont 

organisées à l’extérieur. 

Le calendrier des activités en vue des journées pédagogiques du service de garde scolaire pour 

l’année scolaire 2023-2024 est proposé par Geneviève Vinois, appuyée par Martin Bougie-Richer. 
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9. Communications  

a) Mot de la direction : plan de lutte contre la violence et l’intimidation 

Julie souligne que des questions ont été posées relativement à la situation concernant la lutte 

contre la violence et l’intimidation à l’école, par Alex Turcotte et Pascale Sévigny, notamment à la 

suite d’événements survenus à l’école au cours de l’année scolaire et lors des années précédentes.  

Une demande avait été formulée afin que ce point soit ajouté à l’ordre du jour. Mme Dufresne a 

effectué des vérifications sur la situation et communique les réponses aux membres du CE.  

Les réponses et explications exhaustives fournies se trouvent dans un document en annexe du 

présent procès-verbal.  

Pascale Sévigny questionne la notion de gestes à caractère répétitifs. Julie Dufresne explique que 

ces gestes doivent être répétés un certain nombre de fois, toujours sur les mêmes personnes, et 

qu’au cours de la présente année, de tels gestes n’ont pas été signalés.  

Les membres du CE discutent de la « définition » de gestes à caractères répétitifs, et mentionnent 

que celle-ci pourrait être appelée à évoluer.  

Julie Dufresne souligne par ailleurs que le Plan de lutte à l’intimidation sera renommé le Plan 

« santé et bien-être ». Ce plan sera approuvé en juin prochain. 

Elle explique quels sont les indicateurs de suivi, qu’un tableau est tenu, permettant de 

comptabiliser les événements. Le tableau doit demeurer confidentiel considérant qu’il contient des 

noms d’enfants, et que ces informations ne peuvent pas circuler.   

Alex Turcotte mentionne qu’il pourrait être pertinent d’extraire des données dénominalisées et 

des indicateurs de ce tableau, pour en dégager certaines tendances et constats. Julie Dufresne 

répond que cette démarche pourra effectivement être effectuée.  

À la suite d’une question posée par Pascale Sévigny, elle explique qu’il n’y a pas eu d’événements 

rapportés dans le rapport annuel du Centre de services scolaires, car toutes les plaintes qui ont été 

formulées, ont été résolues. Roberto Donato souligne qu’en dépit du fait que les plaintes aient été 

résolues, cela ne signifie pas qu’il n’y a pas eu d’événements notables, et que cela peut fausser les 

perceptions de la situation.  

Elle mentionne par ailleurs que la dernière occurrence du questionnaire SEVI a eu lieu en mai 2021 

et cite certains extraits du rapport, notamment portant sur le sentiment de sécurité à l’école. Elle 

mentionne que l’école se situe dans la moyenne, par rapport aux autres écoles du Centre de 

services scolaires. 

Martin Bougie-Richer questionne les enseignantes sur leur sentiment de sécurité à l’école, celles-

ci répondent qu’elles se sentent en sécurité et qu’elles n’ont pas vécu d’événements liés à la 

violence et à l’intimidation, en lien avec l’attitude des élèves.  
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Roberto Donato souligne que les informations tirées du questionnaire SEVI constituent des 

indicateurs intéressants qui permettent d’éclairer la situation qui prévaut à l’école.  

Julie Dufresne explique les contrôles qui ont été mis en place pour faire le suivi des événements 

qui surviennent en lien avec la violence et l’intimidation, et présente la règle du 1-1-1.  

Il est proposé d’ajouter un indicateur au tableau, concernant les victimes. Julie Dufresne explique 

que du soutien est apporté aux victimes, des suivis ponctuels sont offerts avec des professionnels 

de l’école, et les enfants sont également référés vers des ressources externes, pour un suivi assidu 

et en continu.  

Concernant la possibilité d’obtenir le soutien du service de police pour des interventions, Julie 

Dufresne mentionne que pour qu’une intervention soit effectuée, il faut obtenir l’approbation des 

parents.  

Roberto Donato demande si le fait d’être considérée comme une école favorisée a pour effet de 

diminuer les ressources auxquelles l’école a accès pour des ressources de professionnels. Julie 

Dufresne confirme qu’en effet, les écoles situées en milieu défavorisé ont accès à davantage de 

ressources. 

Elle explique par ailleurs que cette année, les services des agents sociocommunautaires du service 

de police local ont été réduits, pour diverses raisons. Néanmoins, au besoin, ceux-ci peuvent être 

interpellés pour offrir des ateliers et effectuer des interventions auprès de groupes.  

Geneviève Vinois demande si dans certaines situations, des enfants peuvent être retirés d’une 

sortie en raison de comportements. Julie Dufresne répond que la situation est évaluée au cas par 

cas.  

Pascale Sévigny salue le travail de Julie Dufresne, pour les interventions effectuées au cours de 

l’année en lien avec la violence et l’intimidation, le suivi des dossiers, et d’avoir pris le temps 

d’effectuer les recherches et vérifications, afin de répondre aux questions posées.  

Roberto Donato mentionne qu’il est important de communiquer les gestes qui sont posés par 

l’école, d’être proactifs et transparents, pour s’assurer que les bonnes informations circulent et 

que les faits ne sont pas déformés.  

Pascale Sévigny mentionne que les membres du CE peuvent être des agents multiplicateurs et 

s’assurer que les informations justes circulent.  

b) Mot des enseignants 

Les points en rafale, sont abordés.  

Marie-Claude Barrette mentionne qu’en première année, les élèves de Pascale font la lecture aux 

élèves de maternelle, aussi ils poursuivent le programme PREV. 

Pour les quatre classes de première année, une soirée lecture avec Barbada est prévue.  
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L’activité au Biodôme a été annulée en raison du verglas du 6 avril.  

Un atelier sur l’estime de soi a été organisée avec Mme Claude.  

Le mois de la nutrition a été souligné, ainsi salades et vinaigrettes ont été préparés par les élèves.  

En 2e année, un déjeuner sera organisé dans le cadre du mois de la nutrition.  

Les élèves de 4e année ont suivi des ateliers sur l’intimidation.  

Le groupe d’Ariane a remporté la médaille d’or à Génie en BD, la direction tient à féliciter les élèves 

pour la performance et la participation des élèves. 

Au 2e cycle, des activités ont été organisées autour des thématiques du Poisson d’avril, de Pâques, 

ainsi que des activités d’animation avec Mathieu Vézina.  

En 5e année, la soirée cinéma s’est bien déroulée et a été très appréciée. Avec la Fripe-Sou$ de la 

St-Valentin, près de 2000 $ ont été amassés et une partie du montant sera remise à Entraide 

Lachine. Au total, 200 personnes ont participé à l’activité cinéma.  

L’auteur Daniel Brouillette est venu rencontrer les élèves, la conférence a stimulé le goût de la 

lecture chez eux. 

La Friperie Renaissance viendra faire une présentation aux élèves prochainement.  

Enrico Ciccone est revenu visiter les élèves à la suite de leur lettre sur les caribous. Le ministre de 

l’Environnement a répondu à la lettre et viendra rencontrer les élèves.  

En 6e année, la classe de France, qui était finaliste pour Génie en BD, participera en mode virtuel 

au cours des prochains jours.  

Les ateliers Cumulus en prévention de la toxicomanie ont débuté, ainsi que le curling.  

Une classe ira visiter la nouvelle maison de Radio-Canada. 

Les élèves sont invités à rédiger une lettre qu’ils pourront lire lorsqu’ils auront 18 ans. La révision 

en vue de la fin de l’année a débuté.  

La journée des finissants aura lieu le 21 juin et une rencontre avec l’OPP se tiendra afin d’éviter les 

débordements et inconvénients rencontrés l’an dernier. 

c) Mot de la responsable du service de garde : heures d’ouverture 

Le point a déjà été abordé lors de la séance précédente du conseil.  

d) Mot de la déléguée du comité de parents 

Il n’y a pas de mot de la déléguée du comité de parents.  
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e) Mot de l’O.P.P. 

L’activité pizza a été très populaire, de sorte qu’il y a eu des délais importants dans la livraison. Au 

total, 700$ ont été amassés.  

Des ajustements pourront être apportés si l’activité est reconduite l’an prochain. 

f) Rapport du trésorier 

Aucune dépense n’a été effectuée au cours de la période.  

10. Correspondance 

Aucune correspondance n’a été reçue.  

11. Divers 

MC Barrette mentionne que le tournoi de flagfootball se tiendra le 16 mai à l’école Dalbé-Viau.  

La sortie est proposée par Geneviève Vinois, appuyée par Suzanne Murphy. 

CE-20230419-06 Proposition unanimement approuvée. 

12. Prochaine réunion 

La prochaine rencontre du CE aura lieu le mardi 16 mai, à 19h. 

13. Levée de l’assemblée 

Alex Turcotte propose la levée de l’Assemblée, appuyé par Martin Bougie-Richer.  

CE-20230419-07 Proposition unanimement approuvée. 

L’Assemblée est levée à 20h53.  

 

Procès-verbal rédigé par Pascale Sévigny. 

 

_________________________________ 

Alex Turcotte, président 

 

_________________________________ 

Julie Dufresne, Directrice 
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